

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Sábado 11 de Diciembre de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 303.

†
ROGAD A DIOS EN CARIDAD
POR EL ALMA DE
Don Mateo Barto Rodríguez,
Que falleció en Zamora el día 13 de Diciembre de 1896.
R. I. P.

La familia del finado ruega a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor su alma.

Todos los señores sacerdotes que deseen celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir de esta ciudad, aplicándola en sufragio del finado, el expresado día de cabo de año, recibirán las gracias y la limosna de diez reales.

Zamora 11 de Diciembre de 1897.

La Cruz Roja en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martin, con destino al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen a esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES	Pesetas.
<i>Suma anterior.</i>	891.13
Don Norberto Macho..	10.00
Doña Juana Garcia de Macho.	5.00
Srta. Asunción Macho..	5.00
» Concha Macho.	5.00
Don Felipe Esteve..	5.00
» Ramón Robles, Secretario de Cerecinos de Campos	1.00
» Don Patricio Garcia Alonso.	2.50
Total.	924.63

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie, calle de Trascastillo, sucesores de Puente.

Regalos para la rifa.

- Don Manuel Dieguez, una licorera marquetaria, sin botellas ni copas.
- Don Federico de Alzega, un par jarrones.
- Don José Marquez y de Cortázar, plato, botella y vaso cristal.
- Don José Hernández de Medina y Aguado, dos jarrones cristal.
- Doña Juana Villaboa de Santana, dos figuras.

Doña Tomasa de la Cuesta, un estuche forrado de seda con seis cuchillos plata, un centro de mesa con figura bronce y cristal Bohemia, un espejo biselado con pinturas.

Don Francisco Garcia de Viedma, un juego de jarrones floreros.

Don Ricardo Linage Duro, historia Estados Unidos, tres tomos.

Don Antonio Jimeno Caridad, una efígie en plata de la Virgen del Pilar.

Don Federico Martínez, ocho lotes perfumería.

Don Alfredo Cabello, un abanico y un servicio de porcelana.

Tres señores oficiales de la Guardia civil, residentes en Zamora, dos botellas de agua de azahar grandes, doce pastillas jabón de olor.

Ofrecimientos para despa- char billetes.

Sra. D.^a Matilde Fernández de Marquez.

Sra. D.^a Pilar Hernández de Medina.

Sra. D.^a Juana Gómez Villaboa de Santana.

Sra. D.^a Natividad Suárez de Biedma.

Sra. D.^a Irene Villapece de Linage.

Srta. D.^a Tomasa de la Cuesta.

Srta. D.^a Amalia Rico.

Srta. D.^a Concepción Pascual de las Barras.

Del Jefe.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Mi estimado amigo: Don Fabriciano Cid, a quien todos ustedes reconocen como mi más genuino representante en la política liberal de Zamora, y cuyas órdenes acatan siempre gustosos, guiado de su nunca desmentida modestia y de su deseo tantas veces manifestado de retirarse a la vida privada, ha creído llegado el momento en que sin daño de los amigos ni perturbación de la concordia entre ellos, pueda designarse quien le sustituya en sus funciones de jefe local, y en tal sentido me ha hecho recientemente varias indicaciones, en cuyo fondo se revela un afecto hacia mi persona, que nunca agradeceré lo bastante.

En ningún instante he considerado admisible la expresada aspiración del señor Cid, y mucho menos después de conocer la opinión de los correligionarios, que unánimemente me impulsan a no aceptar, ni aun en hipótesis, la renuncia anunciada por quien, no sólo con gran acierto y tacto político, como V. sabe, sino con el

asentimiento y aplauso de toda la provincia, viene desempeñando su delicado cometido. Si, lo que no creo, excesos de delicadeza y caballerosidad le hacen temer que en algún caso su conducta política no merece la aprobación debida a su autoridad, a ustedes incumbe en una buena parte disipar tales recelos, recogiendo en las columnas del HERALDO el pensamiento de los liberales de Zamora, que hoy, como siempre, acatan la jefatura local indiscutible de don Fabriciano Cid, que el partido a propuesta mía hubo de conferirle, y que, a mi juicio, no abandonaré mientras la amistad y el bien de la provincia exijan de él ese beneficio.

Sean ustedes intérpretes de mis sentimientos, dando publicidad a la presente carta, y no duden que para complacerme han de esforzarse por mantener la necesaria unidad del partido, para lo cual importa sobremanera seguir y obedecer las órdenes del señor Cid, que debe inspirar siempre reglas de conducta política a la Redacción de ese periódico y resolver todas las cuestiones que se produzcan entre los amigos.

De V. su servidor

q. b. s. m.,

Federico Requejo.

Madrid 9 de Diciembre del 97.

Con la mayor complacencia publicamos la carta precedente de nuestro ilustre jefe D. Federico Requejo, en la que se pone de manifiesto la satisfacción con que ve la acertada dirección que el señor Cid imprime a la política local, negándose en absoluto a admitirle la dimisión del prestigioso cargo que ocupa en el concierto liberal de la provincia.

La Redacción del HERALDO contribuye a la realización del pensamiento del Sr. Requejo, dando público testimonio de que el Sr. Cid cuenta hoy con el aplauso y la confianza de todos los liberales zamoranos para continuar en el honoroso puesto de jefe local de nuestro partido. Nos congratulamos de que el Sr. Requejo haya rechazado la dimisión presentada por el Sr. Cid, no consintiendo voluntarios ostracismos que habían de privar al partido liberal de uno de los brazos más potentes y vigorosos que tiene en la provincia de Zamora.

El HERALDO DE ZAMORA, como órgano del partido liberal en la provincia, está incondicionalmente a las órdenes de don Fabriciano Cid, sin que sea esto hacer a dicho señor responsable de los actos puramente personales de la Redacción. Ni nos hallamos distanciados del ilustre jefe local de los liberales zamoranos, ni he-

mos intentado jamás hacer otra política que la del señor Requejo, tan dignamente representada en esta localidad por don Fabriciano Cid. Nuestras erratas de imprenta, nuestras faltas de ortografía, nuestras incorrecciones de estilo, y demás toques personales, ya lo hemos dicho antes de ahora, no pueden caer sobre la responsabilidad de nuestros jefes; las lamentarán y las censurarán, pero esto no marca discordancias en el orden político, que es en el que vivimos ligados en la prensa con D. Fabriciano.

A nuestro juicio, el Sr. Cid es hoy insustituible en el cargo de jefe local de los liberales de Zamora, y en nombre del partido, le rogamos que no abandone la política militante, en la que tan óptimos frutos puede producir a la provincia.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 10 de Diciembre de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El suceso político del día es la asamblea liberal conservadora, convocada para esta noche por el Sr. Romero Raledo.

Los asambleístas han vuelto esta tarde a llenar el Salón de Conferencias y los pasillos del Congreso.

Hasta las seis de la tarde han repartido 1.000 tarjetas rojas, que son de los adheridos, y suman 61 diputados y senadores de las actuales mayorías, habiendo sido el último que ha manifestado su adhesión el Sr. Cánovas y Varona.

En el estrado, y sobre hermoso cabellete, se ha colocado el retrato de Cánovas y Varona.

La sesión de esta noche se reduce al discurso del Sr. Romero, del que se sabe únicamente que no se inspirará en política personal, de suerte que no volverá a decir nada de los individuos del Directorio ni de generales que no le son simpáticos; será exclusivamente político y tratará todos los problemas pendientes.

Se propone los romeristas publicar un folleto con el discurso y los nombres de los adheridos, con sus domicilios, para que se entere el país de la clase de personas que han acudido a su llamamiento.

En Euskal-Jai se ha reservado un palco para la minoría carlista.

Según se ha dicho esta tarde, todos los que concurren a la Asamblea bajarán el domingo a la estación del Mediodía a recibir al general Weyler que llega en el exprés de Barcelona.

Ha circulado hoy rumor que, de confirmarse, tendría verdadera gravedad. Se ha dicho que entre altas clases de la milicia había el propósito de formular de alguna manera el juicio que ha merecido el Mensaje de Mac-Kinley en la parte que se refiere al Ejército español. Hemos procurado averiguar el fundamento de este rumor, y no hemos encontrado su confirmación.

Mañana, a las tres de la tarde, se reunirán en casa del señor marqués de Tamarit, los senadores y diputados de la minoría carlista y los exdiputados a Cortes del mismo partido que actualmente se encuentran en Madrid.

Presidirá la reunión el señor marqués de Cerraloo, quien se propone comunicar a sus amigos políticos las instrucciones recibidas de don Carlos en su reciente viaje a Lucerna y Venecia.

Los carlistas conceden bastante importancia a esta reunión y anuncian que, como consecuencia de la misma, se verificarán muy pronto otras en las cuales se fijará bien, y de manera que no dé lugar a dudas de ninguna especie, la verdadera actitud del partido tradicionalista.

El Corresponsal.

El círculo católico obrero.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Muy señor mío: Habiendo leído con gusto en el número de ayer del HERALDO DE ZAMORA, el suelto que dedica a reseñar la fiesta del Círculo Católico Obrero, en el día de la Inmaculada Concepción, me creo en el deber de dedicar en la prensa unas líneas a dicho centro, como presidente, aunque indigno, que soy de él.

Hace seis años se fundó el Círculo Católico Obrero, tomáronle muchas personas con relativo entusiasmo y sus principios parecieron augurarle vida larga y exuberante; pero el tiempo ha traído el desengaño, porque desgraciadamente, las gentes se cansan luego de trabajar y de prestar medios de vida a instituciones sociales de grandísima importancia; y digo esto, porque no es sólo el Círculo Obrero el que padece de anemia por falta de personal y de recursos, sino también otras asociaciones de las que no he de hablar al presente.

La importancia de los Círculos Católicos Obreros, no es un misterio para nadie; la necesidad de educar a la clase proletaria, se impone con urgencia, como en todas partes, en Zamora.

Hay la idea funestamente errónea de que aquí nada tenemos que temer, olvidando que la atmósfera malsana que se cierne sobre las grandes ciudades, se extiende ya por todas partes, é ignorando acaso que circulan por Zamora y su provincia, periódicos socialistas y anarquistas y que la clase trabajadora, ignorante en sumo grado, es tierra fecunda para la mala semilla, si se la deja entregada a las malas pasiones,

no haciendo nada para estirparlas. El único medio que hay para esto, es la instrucción religiosa y moral, teórica y práctica, y todos los que algo podemos, estamos obligados, en la medida de nuestras fuerzas, á procurar el orden social y evitar que las clases populares, instrumentos de nocivas doctrinas y perversas intenciones, le trastornen con catástrofes, como las que en diversas ocasiones ha habido que lamentar en varias capitales de Europa.

No olviden las clases acomodadas que la religión es el foco de las virtudes, la base de las costumbres públicas, consuelo de los afligidos, y medio más eficaz que el amor de la patria para la conservación del orden social.

Varias veces han estado expuestos al público trabajos de mérito hechos por alumnos del Círculo Obrero, y no han servido de estímulo para visitarle. Se han celebrado en este centro magníficas veladas literarias: nadie se ha movido para hacerse suscriptor. Se han repartido circulares en varias ocasiones, exponiendo la necesidad de recursos pecuniarios: nulo el resultado. Doseientos obreros son testimonio vivo de lo que en el Círculo se hace y de lo mucho que se quisiera hacer; pero las gentes, sordas.

En la actualidad, tenemos una suscripción de 173 pesetas mensuales, y las señales son de bajar si hemos de juzgar por los precedentes. Con estos recursos, es imposible sostener las enseñanzas del Círculo, tiene que morir si no se le auxilia. La junta no aspira á imposibles, y por esto quiere suscripciones pequeñas, pero muy numerosas, y para ello hay elementos, aunque otra cosa se diga.

Déjese morir el Círculo Católico Obrero, pero nadie lamente después las consecuencias. Todos contra él pusisteis vuestras manos, podremos decir, imitando al poeta; los pocos que hacemos algo por él quisieramos hacer más, si los dormidos despertaran.

Que muera el Círculo Obrero, que se deje á la clase proletaria abandonada, pero recuérdese la siguiente anécdota: Comían en casa de Voltaire, Mallet-du-Pan, D'Alambert y Condorcet, y según refiere el primero, como empezasen los dos últimos á hablar en favor del ateísmo, Voltaire les interrumpió diciendo: «Aguardad hasta que se retiren los criados. ¿Pues, por qué?» contestaron ellos. «Porque no quiero», añadió Voltaire, «si se lo llegan á persuadir, que me deguelen esta noche».

Bien expresivamente el llamado patriarca de la impiedad, exponía las consecuencias sociales de la irreligión; medite cada cual lo que le interesa, y piense que los principios producen necesariamente las consecuencias.

Perdone V., señor Director, si le he molestado un rato, y termino rogándole que por caridad, con el fin de obtener algún resultado en favor del Círculo Católico Obrero, dé cabida á estas cuartillas en el HERALDO DE ZAMORA, y espe-

rándolo así, dándole las gracias, se ofrece su servidor
q. b. s. m.,
Jesús Firmat.
Zamora 10 de Diciembre de 1897.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 10 de Diciembre de 1897.
Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

El general Borrero.

Los periódicos de la mañana dicen que el general Borrero había pedido permiso para asistir á la reunión que esta noche celebran los romeristas en el frontón de Euskal-Jai.

Según nuestras noticias, el capitán general ha concedido el permiso solicitado por el general Borrero, en atención á ser éste senador electo.

El premio gordo.

Hoy ha sido día de algazara para muchas de las verduleras que tienen establecidos sus puestos en la Corredera Alta.

En el número á que ha correspondido el premio mayor llevaban parte algunas de estas pobres mujeres, y al enterarse de que la suerte las había favorecido, han bromeado muchísimo, arrojando al suelo las cestas de pimientos y otras hortalizas que tenían para la venta.

El Sr. Castelar.

El Sr. Castelar ha desmentido la noticia respecto á la opinión que le ha merecido el Mensaje de Mac Kinley, pues sobre este documento nada ha querido decir.

La Asamblea romerista.

Ayer se encontraban ya en Madrid las comisiones de casi todas las provincias que han venido con objeto de asistir á la Asamblea romerista que esta noche, á las nueve, se verificará en Euskal-Jai.

Las comisiones visitaron ayer al señor Romero Robledo, habiéndole recibido este durante todo el día de ayer más de 900 personas, según la cuenta de los romeristas.

Del número de diputados y senadores de la actual mayoría parlamentaria que se han adherido á este acto político, nada se ha dicho todavía autorizadamente.

Hoy se sabrá por los actos de presencia que realicen.

Rumor.

Ayer ha corrido el rumor de haber ocupado las tropas del general Pando el campamento de Máximo Gómez, pero en los centros oficiales no había esta farsa de confirmación de tal rumor.

Otro.

A última hora se ha dicho en algunos centros, que por la vía extranjera se ha-

bía recibido un telegrama particular, dando cuenta de que nuestras fuerzas habían derrotado en Spiritus á Máximo Gómez, tomándole el campamento y causándole muchas bajas.

Oficialmente no está confirmada esta agradable noticia.

El Corresponsal.

Las fuerzas y la industria.

No hace muchos años que los sabios se preocupaban del gran desarrollo de la industria, en su relación con el aprovechamiento de los estratos de hulla enterados en las formaciones geológicas del globo; porque aún cuando las estadísticas acusaran existencias de carbón sobradas para el desarrollo de la riqueza actual, y no se vislumbrara aún, con claridad, tan alejada está la fecha en que la industria padecerá por falta de carbón, la reflexión humana ponía término á la explotación de las minas actuales, y se preocupaba seriamente de las consecuencias que para la riqueza del porvenir pudiera tener el agotamiento de los criaderos de hulla conocidos, estén ó no estén en explotación.

Esta preocupación, sin embargo, se va desvaneciendo, sin dejar más rastro, que el que deja una curiosidad arcaica, envejece ahora todo tan pronto y con tanta rapidez, que lo asombroso es que subsista más de diez años y con tendencias á perpetuarse, cuanto en la industria humana se produce para conseguir la evolución de la suma de argumentos que en su continua transformación, realizan ese ideal de las sociedades vivientes, que se llama la riqueza.

Pero en esta evolución la sabiduría de las gentes no retrocede bruscamente, por que los intereses creados y las dificultades técnicas la oponen reparos y razonamientos realmente pavorosos. Por esto quien se figure que la electricidad ha de arruinar á los productores de hulla, cerrar las minas de carbón y arrinconar, como mueble viejo, á las máquinas de vapor, y que esto se ha de realizar en poco tiempo, sin pensar en la energía desarrollada por los intereses creados, y en la marcha relativamente lenta de la perfección exigida por la industria á los descubrimientos de los electricistas, ante los que la inteligencia se rinde avasallada por tantos esplendores, no tiene á las esperiencias del pasado el respeto debido á todo lo que es obra genial de las generaciones que han vivido, atsigadas por un trabajo colosal, digno interés de un siglo que acumulando sagazmente todo el saber de las pasadas edades, ha hecho dar al mundo, y en el camino del progreso industrial, un paso de gigante.

Pero aun así y todo, ya nadie cree en el agotamiento de las minas de carbón, ni nadie se preocupa tampoco de un retroceso industrial por falta de combustible hullero, porque la ciencia ha desper-

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

tado ideas nuevas, que tiene ya más fe en las fuerzas de la naturaleza que actúan constantemente y sin que se vea término ni fin, que en los estados de energía potencial de combustibles en que esas mismas fuerzas en actividad hacen millares de años concrecionaron sus esfuerzos y los guardaron como oro en paño en los estratos terrestres, para satisfacer las necesidades humanas mientras se va construyendo lentamente el laborioso camino del progreso.

La ciencia sabe que en la aplicación de los descubrimientos del hombre hay verdaderos derroches de riqueza; la máquina de vapor, obra gigantesca, que es un portento para el profano, resulta ser para el ingeniero y el economista un prodigio de prodigalidad. El que entra en un cuarto de calderas encendidas, y observa, con los ojos del espíritu, lo que pasa en aquel antro ennegrecido por el detritus del carbón, se pasma del caudal perdido en aquel trabajo, que siendo obra, al parecer, tan bien meditada, no es más que un conjunto de imperfecciones que parecerán, algún día, y ante la historia, obras de la infancia del arte industrial.

Todo irradia allí calor, las paredes, los metales, el humo que sale por la chimenea... calor perdido, dinero tirado que se traduce al fin de la jornada en mercancía encarecida á expensas del capital mermado, y aun de la mano de obra envilecida. Y en esta obra de perdición y de ruina, dando siempre vueltas en un círculo vicioso, los centros de fuerza eléctrica, cuando no disponen de fuerzas naturales, acumulan rozamientos sobre rozamientos, convirtiendo la energía potencial del carbón, en vapor, en movimiento más ó menos lento, en las dinamos; en corriente continua ó nativa en los cables; en calor para que brille la luz encendida en carbones que oponen á la corriente eléctrica, enormes resistencias en fuerza, en electrolisis... transformándose siempre como los cuadros de color en un kalesdoscopio, pero perdiendo siempre algo de su fuerza para la consecución de la riqueza, acusando constantemente á la ciencia sus desmayos y sus imperfecciones que son estigmas que lleva siempre clavada en la frente toda obra que sea hija directa de la inteligencia humana. El electricista ya sabe que cada vez que interpone una resistencia en un cable, se acusa á sí mismo de derrochador de riqueza, pero también conoce que lo hace á sabiendas, y por irremediables deficiencias de las ciencias físico matemáticas.

Y cuando se suman estas resistencias para traducirlas en mermas de negocios que se creían hábilmente montados, los industriales acuden á la ciencia, solicitando de sus inagotables recursos la manera de suavizar, y anular, si es posible, las transformaciones de ese fluido etéreo que parece sustentar en su ignota materia todas las maravillas de la unidad de las fuerzas físicas de la naturaleza.

El electricista no ignora la fuerza inmensa que emana del sol; conoce equivalencias que traducidas le dan cuenta exacta del número de caballos de fuerza que podría aprovechar, si se transformaran las calorías en milogrametros que empujaran á un móvil en determinada dirección, pero no sabe hallar un foco en que converjan los rayos luminosos que caen sobre una superficie dada, sin gastar un dineral; observa los vientos, y al estudiar la prodigiosa habilidad desplegada por sus inventores en la construcción de molinos de viento automáticos, que son verdaderas maravillas científicas é industriales, se para ante la caprichosa manifestación de las corrientes de aire, que no encaja con el mecanismo del trabajo humano, sometido á necesaria y lógica reglamentación; contempla extasiado las inconstantes olas del mar, y de aquel movimiento caótico, extraño, colosal, suma de fuerzas incalculables, nada deduce, porque no sabe disciplinar el esfuerzo indómito de un fluido sometido á tantas fuerzas, y cuya resultante ignorada escapa al peso y á la medida de la inteligencia humana; y con ver el sabio tantas cosas, y contemplar la acción de tantas fuerzas que la naturaleza prodigiosa nos ofrece y pone al alcance de nuestras manos, la atención menos despierta observa que el hombre sólo aprovecha una fracción microscópica de ellas, probándose así, una vez más, la diferencia enorme que existe entre las fuerzas sublimes de la creación y la producción mezquina de las fuerzas desarrolladas por la industria.

Mientras tanto, el ingeniero ha de contentarse con lo que sabe, y se limita en el aprovechamiento de las fuerzas naturales á sangrar ríos y pantanos que se muestran dóciles al saber, y á producir caídas de agua que son fuerzas que aplica á diferentes usos, encaminados á la producción de riqueza; esperando la hora en que vendrá al mundo la invención genial que domará todas las fuerzas de la Naturaleza y las pondrá bajo la dirección y el dominio del hombre.

CRUZ ROJA

Advertencia importante.

Los regalos que se destinan á la rifa de esta Asociación, deben entregarse en las oficinas de la *Caja de Ahorros, calle de la Reina*, antes del día 18 del actual.

El Secretario,
Fernando Canillas.

NOTICIAS

El funeral y entierro de nuestro malogrado y querido amigo don Mateo Pradrada, tuvo lugar esta mañana á la hora señalada.

Respetada escrupulosamente por la familia la voluntad del difunto, la fúnebre ceremonia ha revestido las humildes for-

mas que el finado deseara; pero la extraordinaria concurrencia que ha llenado la iglesia de San Vicente y los numerosos amigos que han acompañado su cadaver hasta el cementerio, son clara muestra de las generales simpatías de que gozaba en el pueblo que le vio nacer y por el que sintió siempre inquebrantable afecto.

¡Dios haya acogido su alma en su seno!

De una casa de Liria, en la que penetraron ladrones, se llevaron estos... hasta los muebles.

Es decir, que el propietario se encontró mudado... pero sin saber las señas de la nueva casa á donde trasladaron sus enseres.

En una fábrica de harinas de Renedo (Valladolid) ha sido víctima de una desgracia horrible un pobre obrero.

Al colocar uno de los correones de la máquina, fué recogido por un árbol de trasmisión y horriblemente destrozado.

La junta de clases pasivas ha concedido al carabiniero Manuel Pedruelo Plaza, el retiro de 22 pesetas 50 céntimos mensuales.

Ha sido declarado cesante el oficial de quinta clase de la intervención de Hacienda, don Idefonso Caballero Muñoz.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Avelina Loreto Regueras Seber.

Defunciones.

Amparo Prieto Barbillo.
Sor Carolina Herrero Fernández.
Mateo Prada Bernardo.
Gonzalo Hernández Juan.

Por la Dirección general del Tesoro, han sido remitidos en el día de hoy á las administraciones de loterías de la provincia, los billetes correspondientes al sorteo del día 31 de Diciembre.

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Intervención de Hacienda, el aspirante de primera clase del mismo centro, don Alfredo Pallardo Guillot.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 10.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	58	60	118
Ingresados en el día de hoy.	8	4	12
Suman.	66	64	120
Salidos en el día de hoy.	5	2	7
Quedan en el Hospital.	61	62	123

Zamora 11 de Diciembre de 1897.

Mañana y hora de las seis de la tarde se reunirán los señores concejales para repartir el trabajo con que han de empezar sus tareas la clase obrera.

En Cibanal se ha suicidado colgándose de un árbol, la mujer del vecino de dicho pueblo, Juan Pérez.

En la función que para el día 1.º tiene proyectada la Casa-Hospicio, cantarán los asilados un himno á la caridad, letra del señor Alonso Merchan y música del señor Sánchez.

Con motivo del fallecimiento del secretario del ayuntamiento, señor Prada, ha sido suspendida para mañana por la noche la serenata con que iba á ser obsequiado el señor Ruiz Zorrilla.

De la calle de Santa Clara número 10, ha desaparecido un gato de Angola, color blanco y rojo.

La persona, en cuyo poder se halle, puede dar aviso en la Administración de este diario, que se gratificará.

Ayer estando trabajando en sus cotidianas faenas en el kilómetro 52 de la carretera de Zamora á Portugal por Alcañices, el anciano peón caminero, Clemente Pérez le sobrevino una congestión cerebral, cayendo sin sentido al suelo.

El peón capataz, Matías González y otro compañero que casualmente pasaban por aquel lugar, le recogieron en mal estado y condujeron á su vivienda, evitando de este modo que pereciese aquél infeliz en medio de la carretera.

Además de los impresos que se anuncian en la cuarta plana de este periódico, ofrecemos también á los señores recaudadores Expedientes individuales para embargos.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial. Madrid 11 (3,10 t.)

Oficial Manila.

El telegrama oficial recibido hoy del Archipiélago filipino, da cuenta de que el coronel Contreras con fuerzas á su mando, tomó los montes de Minuya, haciendo infinidad de bajas al enemigo.

De los nuestros murieron tres, resultando heridos 225. Madrid 11 (3,25 t.)

De Cuba.

Noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Guerra, dicen que los insurrectos en número considerable atacaron á Guamo, rechazando tropas leales y haciéndoles más de 100 bajas.

Madrid 11 (3,40 t.)

Funerales.

Hoy se han celebrado solemnes funerales por el alma de los héroes que defendieron la torre heliográfica de Guisa con numerosísima concurrencia.

Madrid 11 (3,50 t.)

En Palacio.

Hoy han visitado á S. M. los señores Puigerver, Xiquena y Gullón, ignorándose el motivo de tal visita.

Sánchez Ortiz.

Pasatiempos.

Las pasiones son como los accidentes convulsivos, que cuanto más vigor dan mientras que duran, tanto más débiles nos dejan después.

El hombre que se enfada, venga las faltas de otros en sí mismo.

El que dice una mentira no sabe el trabajo á que se compromete, porque tendrá que inventar otras muchas para sostener la primera.

Preguntó en nuestra guerra de la Independencia, y en el glorioso pueblo de

Gerona, un oficial que iba á hacer una salida contra los franceses, al gobernador Álvarez, que donde se retiraría en caso de verse arrollado.

Respondió este inmortal guerrero sencillamente:

Al cementerio.

IMPRENTA CALAMITA

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Co-rrales.

Pedro O. Gullón.

Puebla de la Feria, 22.—Zamora

LA PALMA

CONFITERÍA, PASTELERÍA Y CHOCOLATERÍA DE

NICOLAS GARCIA

Esta casa tiene el gusto de presentar á su clientela un gran surtido en cajas de Mazapán, turrones finos elaborados con esmero especial, los cuales son los siguientes:

Cádiz, Jijona, Alicante, Toledo, Portugal, Limón, Rosa, Naranja, Yema, Fruta, Canela, Coco, Capuchina, Guirlache, San clementes, Quesitos de Portugal, Rellenos de yema, Manzana, Cabello, Guinda, Figuritas de Mazapán y el nuevo turrón imitando Salchichón.

Gran surtido en caprichos de París y vinos generosos de las mejores marcas.

LONJAS, 8, ZAMORA

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.	

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.